



DE PROFESIÓN ANTROPÓLOGO, RESIDE EN TRAÑI- TRAÑI

# Danko Marimán, un joven mapuche que aspira a ser electo como concejal

**Su principal preocupación es el desmedido crecimiento del área urbana de Temuco, lo que afecta a los residentes rurales.**

Danko Marimán, residente en el sector rural de Trañi- Trañi, en las cercanías de Labranza, se presenta como candidato a concejal por Temuco con un firme compromiso hacia el desarrollo equilibrado y respetuoso de la comuna.

Nacido en el Hospital Regional de Temuco en 1984 y con una rica experiencia en diversas áreas culturales, busca representar y fortalecer la voz de las comunidades rurales y mapuches en el consejo municipal.

Marimán, quien ha vivido

en sectores como Amanecer y Las Quilas, además de Padre Las Casas, decidió regresar al campo junto a su familia en Trañi Trañi, buscando la tranquilidad y el respeto por sus raíces culturales.

Cuenta que es de profesión antropólogo y tuvo la oportunidad de cursar su carrera en la Universidad de Massachusetts, en Boston, Estados Unidos, pero además posee un magíster en la Universidad de La Frontera, ha adquirido una perspectiva valiosa sobre la cultura y la historia local.

A lo largo de su carrera, ha trabajado en el rescate de la historia local y en la apertura de carpetas de tierra para comunidades indígenas, ofreciendo apoyo valioso y voluntario en temas de documentación y demanda de tierras. Su interés por la cultura y la historia se refleja en un libro publicado en 2021 sobre la historia de las comunidades

aledañas a Labranza.

## PROPUESTAS

Entre sus propuestas como candidato a concejal, Marimán destaca la necesidad de una representación equitativa en el Consejo Municipal para abordar temas críticos como la expansión del radio urbano y la protección de tierras indígenas. Subraya la importancia de un Plan Regulador que considere tanto el crecimiento urbano como la preservación de territorios indígenas, evitando conflictos y promoviendo una convivencia armoniosa entre distintos sectores.

Danko Marimán también aboga por un enfoque intercultural en el desarrollo de Temuco, que respete y valore las culturas locales, y propone la inclusión de organismos adicionales en la búsqueda de soluciones habitacionales para comunidades mapuche. Enfatiza que el progreso

no debe ser excluyente y que es esencial respetar la diversidad cultural y promover el diálogo para lograr un desarrollo sustentable y respetuoso para todos los habitantes de la comuna, destacando además que su intención no es, de ninguna manera, expulsar a los temuquenses de su ciudad, ni tampoco que se logre esta protección de las tierras mapuches por la vía de la violencia.

*“Creo que, como personas, tenemos el derecho a vivir todos tranquilos. No creo que la gente que no es mapuche deba irse radicalmente de un día para otro. Lo importante es aprender a convivir y respetar las culturas, garantizando un estado de derecho que permita llevar adelante las distintas necesidades de cada pueblo en conjunto, de manera adecuada y con un enfoque intercultural”,* afirma, enfatizando en la importancia de regular y no de paralizar o destruir el crecimiento urbano.